



Jahresabschluss am 19.11.2016 in Eschenbach (bei Markt Erlbach)



Die Schiedsrichter der Gruppe Frankenhöhe-Nord beschlossen das Kalenderjahr mit einer Feier im Saalbau Wick in Eschenbach. Viele Ehrengäste aus den benachbarten Schiedsrichtergruppen ergänzten die große Schar der Nord-Schiedsrichter. Mit Kreisspielleiter *Thomas Raßbach* und *Siegmar Seiferlein*, dem Vertreter des Bezirksschiedsrichterausschusses wurde die Teilnehmerzahl abgerundet.

Man traf sich ab 18:00 h zum gemeinsamen Abendessen. Aus vier verschiedenen Gerichten konnte schon im Vorfeld ausgewählt werden. So war der Wirt bestens vorbereitet.

Eröffnung der Veranstaltung



Gegen 20:00 h eröffnete Obmann
Holger Hofmann
die Veranstaltung.



Dabei begrüßte er auch die Ehrengäste.

Grußworte

Den Reigen der Grußworte eröffnete *Siegmund Seiferlein* (li.), gefolgt von *Thomas Raßbach* (Mitte) und dem Kreisschiedsrichterobmann *Hans Rößlein* (re.) aus Nürnberg.



Jahresrückblick

Wie jedes Jahr blickte dann Holger Hofmann zurück auf das ablaufende Kalenderjahr.

2016 verlor die Schiedsrichtergruppe den Kameraden

***Richard Rahn* (li.),**

der nach langer Krankheit mit 79 Jahren verstorben ist.

In einer Gedenkminute wurde an ihn erinnert.



Sein Bericht über die Veranstaltungen konnte der Obmann mit Bildern aus einer Präsentation untermalen. Von folgenden Veranstaltungen konnte er berichten.

Letztjährige Abschlussfeier

Abschlussfeier am

21. November 2015
hier in Eschenbach



Schafkopfturnier am
5. Januar in Brunn



Sieger war seit längerer Zeit wieder ein
Schiedsrichter



Treffpunkt Förderschiedsrichter
Pleinfeld

9. bis 10. Januar

VLS Mitglied
Markus Modschiedler
war zu Gast



Kegelabende

im Sportheim in Markt Erlbach:

- Sa. 31. Januar
- Sa. 17. September



Neulingslehrgang

Im Sportheim in Gutenstetten wurden ab 6. April 19 Neulinge ausgebildet, darunter befanden sich auch 2 Damen.



Hallenmeisterschaft des Bezirks für Schiedsrichtermannschaften 6. Februar in Weißenburg

Platzierungstabelle:

1. Jura Nord
2. Fränkische Schweiz
3. Jura Süd
4. Zimndorf
5. Nürnberg
6. Fürth
7. Frankenhöhe Nord
8. Erlangen
9. Pegnitzgrund
10. Forchheim
11. Neumarkt
12. Frankenhöhe Süd

Unsere Torschützen:

- Kastellan 4
- Neubauer Daniel 1
- Eder Rainer 1
- Kallert Max 1

Wandertag an Fronleichnam (26. Mai) 'Rund um Neuhof an der Zenn'



Ausflug am 16./17. Juli nach Düsseldorf und Köln



Rückblick auf seit langem vergangene Jahre

Anschließend blickte *Gerhard Hitz* einmal 30 Jahre und danach 40 Jahre zurück und zeigte Bilder aus dem damaligen Gruppenleben.

Was war vor 30 Jahre ?
Es war das Jahr 1986 !

Hauptversammlung in Losaurach



Ehrenabend im Sportheim Diespeck



Weihnachtsfeier in Kaubenheim

Die Mitarbeiter des erweiterten Ausschusses erhalten Geschenke



Ehrenabend im Sportheim Diespeck

Obmann Günther Thyroff
eröffnet die Veranstaltung



Was war vor 40 Jahre ?
Es war das Jahr 1976 !

Auftritt der 'Geißböcklein'



Zur Auflockerung des formellen Tagesprogramms trat die **Jugendgarde der Faschingsgesellschaft Geißböcke** aus Neustadt/Aisch auf.

Bei flotten Rhythmen konnten die jungen Damen durch ihre Tanzeinlagen die Anwesenden voll begeistern.

Das Maskottchen der Garde wurde in dieser Zeit von unserem *Günter Schuh* sicher bewacht. (Bild oben links)

Ehrung verdienter Schiedsrichter

Einer der wichtigsten Tagesordnungspunkte war die Ehrung von Schiedsrichtern, die schon längere Zeit ihrem Hobby nach gekommen sind. Dabei gibt es die erste Auszeichnung, wenn man sich mindestens 10 Jahre zur Schiedsrichtergruppe bekannt hat. Im 5er-Schritt geht es dann weiter. In diesem Jahre konnten Schiedsrichter für 10, 15, 20, 25,30, 35, 45 und 50 Jahre Zugehörigkeit mit Urkunden und Preisen bedacht werden.



Für unseren Lehrwart
Heiko Wellhöfer (TSV Lichtenau) sowie
Friedrich Wiesinger (SV Unteraltenbernhem)
Marco Reinhard (SV Brunn) und
Michael Emmert (TSV Flachlanden)
sind die ersten 10 Jahre erreicht.
Sie erhielten die Ehrenurkunde der Gruppe, eine
Gruppennadel und ein Präsent.
(im Bild von links)



Schon 15 Jahre schafften diese beiden.
Es sind (von links)
Hans-Jürgen Bergner (SF Laubendorf) und
Bertram Strobel (FSV Bad Windsheim)
Auch sie erhielten Urkunde, Nadel und Präsent.



Mit dem **Verbandsehrenzeichen in Silber** für
20.Jahre ausgezeichnet wurden:
Hans Büttner (TSV Flachlanden) und
Hans Hieronimus (FC Dachsbach-Birnbaum).
(im Bild von links)



Das **Bezirksehrenzeichen in Gold**
für 25 Jahre erhielten:
Martin Schumann TSV Flachlanden (2. v.li.)
Manfred Delatron TSV Neustadt/Aisch (2.v.re.)
Eingerahmt sind beide von Holger Hofmann (li.)
und Siegmur Seiferlein (re.).



Mit dem **Verbandsehrenzeichen in Gold** für 30 Jahre ausgezeichnet wurde **Klaus Kalbskopf** vom FC Oberdachstetten.



Die **Ehrenurkunde der Schiedsrichterguppe** für 35-jährige Zugehörigkeit erhielten (v.li.):
Walter Scherb (SF Laubendorf)
Manfred Weiß (Rotweis Mausdorf)
Harald Schmidt (SV Weigenheim).



Auf immerhin **45 Jahre** brachten es:
Josef Hellebrand (TSV Langenfeld, Mitte) und
Werner Scherb (SF Laubendorf, .2. v.re.)
 Sie erhielten die **Ehrenurkunde** der Gruppe mit Nadel und Geschenkkorb.



Auch in diesem Jahre konnte ein Schiedsrichter für die ansprechende **50-jährige** Zugehörigkeit ausgezeichnet werden. Waren es in den Jahren vorher Josef Köhler (2014) und Günther Thyroff (2015), so war in diesem Jahre **Hermann Pörtl von SV Gutenstetten** an der Reihe. Er erhielt die **Verbandsmedaille in Gold**.
 Im linken Bild sehen wir ihn eingerahmt von links mit Lehrwart **Heiko Wellhöfer** und Obmann **Holger Hofmann**. Von rechts mit Beisitzer **Günter Schuh** und **Siegmar Seiferlein** (BSA Mittelfranken).

Hans Meyer, schon traditionell dabei



Hans Meyer aus Ühlfeld brachte die Anwesenden durch seine Wortbeiträge immer wieder zum Schmunzeln.

Dann dachte Holger noch an die, die ihn in seiner Aufgabe unterstützt haben ...



Der erweiterte Ausschuss mit
Gerhard Hitz (2.v.li.)
Peter Werner
Michael Emmert
Nikolai Kraus
Thomas Raßbach

Die meisten Spiele leiteten: (v.li.)
Matthias Beck-Treuheit, Kevin Hegwein,
Simon Dimmerling, Manfred Hegwein



... und wurde dann selbst mit einem Geschenk überrascht.



Als Anerkennung für seine sehr gute Führung der Schiedsrichtergruppe erhielt er, begleitet durch Worte seines Vertreters *Günter Schuh*, ein Präsent. Was da jetzt drin war ist nicht überliefert.

Zum Abschluss das Stollenbüfett



Am Rande der Veranstaltung entdeckt!

